

# GACETA DE MADRID.

MARTES 17 DE JULIO DE 1827.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### TURQUIA.

*Los Dardanelos 17 de Mayo.*

La escuadra otomana ha debido reunirse con la de Ali-bajá en Alejandría. Las operaciones de estas fuerzas se combinarán con las de las tropas de tierra, bajo las órdenes de Ibrahim-bajá.

Los griegos, que saquearon á Imbros, han dejado estas aguas. Se teme no hayan guardado en rehenes los primados, que no pudieron llevarles mas que 600 piastras, en lugar de las 1000 que exigieron de tres pueblos exentos del saqueo.

Los turcos muestran mucha aptitud para las maniobras á la europea: 200 hombres de estas nuevas tropas son bastante para asegurar la tranquilidad del pais.

### VALAQUIA.

*Bucharest 17 de Junio.*

El hospodar ha reemplazado á su hijo en la presidencia del diván á instancias del cónsul de Rusia: así este puesto ha pasado al mayor enemigo del Príncipe, por la renuncia de tres dignidades que llevan como la suya el título de *bano*.

Se espera aquí para el 15 de Julio á Mr. Minciaki, quien debe dejar á Constantinopla el 30 de este mes.

### ISLAS JÓNICAS.

*Corfu 1.º de Junio.*

El almirante Cochrane se presentó el 21 de Mayo en las aguas de Zante: la escuadrilla griega que está á sus órdenes, se compone de la fragata *Hellas*, del barco de vapor *la Cartería* y de algunos bajeles mas. El 24 por la tarde llegó delante del puerto de Clarentza, donde estaban ancladas una fragata y una corbeta egipcia. No pudiendo salir del puerto, los comandantes de estas dos naves rompieron el fuego que duró toda la noche; mas á eso del amanecer consiguió el almirante griego quemar á entrambas. Pasado este encuentro, se dirigió la escuadrilla griega hácia Patras y golfo de Corinto.

### RUSIA.

*Petersburgo 16 de Junio.*

El 9 á las siete de la mañana marchó el Emperador desde Oranienbaum á Cronstadt á bordo de una chalupa remolcada por un barco de vapor. S. M. recorrió toda la línea, y en seguida inspeccionó los navios *Azoff*, *Hangond*, *Emmanuel* y la fragata *Constantino*, y despues se volvió á Oranienbaum. Al dia siguiente la Emperatriz Alejandra, acompañada de SS. AA. II, el Gran Duque heredero, el Gran Duque Miguel y la Gran Duquesa Helena, fue á visitar la escuadra confiada al mando del almirante Senjavine, la cual se compone de 9 navios de línea, de 14 fragatas y de otros muchos buques. El Emperador llegó despues de medio dia, y se trasladó con toda la familia imperial á bordo de la fragata *Rusia*. No puede verse un espectáculo mas hermoso é imponente como el que presentaba aquella ciudad: 20 piezas de grueso calibre saludaron cuatro veces á S. M.; en seguida pasó el Emperador con el Gran Duque heredero y el Gran Duque Miguel á bordo del navio del almirante el *Azoff*, en donde se le hicieron los mismos honores.

### SUECIA.

*Stockholmo 15 de Junio.*

La Princesa Real se acerca ya al termino de su embarazo, y se han mandado venir las personas designadas como testigos.

Las negociaciones relativas á nuestros tratados de comercio con la Rusia y los Estados Unidos, cuyo termino ha espirado ya, y cuyas estipulaciones siguen observándose hasta nueva or-

den, continúan llevándose adelante en Petersburgo, y hacen esperar un feliz resultado.

### ALEMANIA.

*Hambor 20 de Junio.*

Las discusiones con el Gabinete de Brunswick llaman aquí la atencion general. La declaracion del Gabinete hannoveriano fue seguida inmediatamente de una réplica que hizo el *Ministerio de Estado* del ducado de Brunswick, porque esta es la nueva atribucion que acaba de dar el Duque á su consejo privado. Del tono seco é irónico que se advierte en la réplica puede inferirse que el jóven Príncipe está muy distante de querer ceder al Rey de Inglaterra.

Convienen generalmente en que S. M. B. no ha usado de su tutela sino por el bien de su sobrino y del pais de Brunswick; y es cierto que le ha entregado el Ducado en el estado mas floreciente. Todos convienen en que este accidente es muy desagradable á S. M. B.; porque por un lado parece muy difícil que el jóven Príncipe quiera darle alguna satisfaccion; y por otro no se sabe si el Rey se someterá á la intervencion de la Dieta. Como quiera que sea parece que se repugnan aquí las medidas violentas, sea por causa del escándalo que podrian dar, sea porque se tema faltar á las reglas del honor y de la nobleza, empleando la fuerza contra el débil.

La contestacion que dió el Duque de Brunswick es como sigue:

„La publicacion del Ministerio del Gabinete hannoveriano, con fecha 7 de Junio, inserta en el número 46 de los *Anuncios hannoverianos* de este año, obliga al infrascrito Ministerio de Brunswick á expresar sin demora su opinion acerca del extraño contenido de esta pieza,

„El principio por el que no puede la autoridad de la tutela ejercer legalmente mas que medidas administrativas, es reconocido sin restriccion en las materias de derecho público y privado. Las cartas patentes de S. A. S. el Duque, fecha el 10 de Mayo del corriente año, no contienen sobre este objeto nada mas que una repeticion de lo que está prevenido por las leyes; y es evidente que si del examen que se reserva con la mira única del bien de los súbditos del ducado, resultase que durante la regencia de tutela habia dispuesto de los derechos de soberanía ó de propiedad legitimamente adquiridos, no existiria segun el derecho público ninguna obligacion de mantenerlos.

„La regencia de tutela de la casa de Brunswick que ha subsistido desde el 30 de Octubre de 1822 hasta dicho dia en 1823, infringe una ley fundamental del pais conocida de todo el mundo, y renovada en cada mudanza de reinado por un tratado entre el Soberano y los Estados. Los juriconsultos mas ilustrados, y particularmente el ex-Enviado del reino de Hannover cerca de la Dieta germánica, Mr. Martens, han reconocido á su tiempo unánimemente el derecho de S. A. S. á que se le considere como mayor, y hábil para reinar cumplidos los 18 años. Es sensible que algunos empleados del Gobierno del Ducado de Brunswick hayan podido hallarse en contradiccion con su convencimiento, sosteniendo la opinion contraria: tambien es de sentir que las serenísimas cortes de Austria y de Prusia no se hayan enterado antes de los derechos justamente fundados de S. A. S. el Duque, porque entónces hubiera resultado que estos mismos derechos hubiesen sido mas pronto reconocidos.

„Los empleados del Gobierno y los súbditos del Ducado de Brunswick hubieran experimentado un reconocimiento mucho mas vivo si se hubiese mantenido el principio de derecho, y si se les hubiese concedido su Serenísimo Soberano un año antes. Pueden esperarse con tanta mas tranquilidad los pasos que el Gobierno de S. M. Británica tenga por conveniente dar acerca de

este objeto, cuanto la conciencia fundada en la justicia ofrece el mas seguro apoyo.

„Lo que antecede se ha comunicado á quien corresponde conforme á las expresas instrucciones de S. A. S. el Duque.

„Brunswick 16 de Junio de 1827.

„El Ministerio de Estado del Ducado de Brunswick-Lunebourg—De Bulow de Manchhausen.”

#### ITALIA.

*Nápoles 18 de Junio.*

Nos hallábamos profundamente afligidos por los desastres causados por las inundaciones del Piamonte y del estado de Génova, cuando aun ignorábamos que nuestro propio territorio habia experimentado por la misma causa desgracias mucho mas grandes y lamentables; pero ahora tenemos el sentimiento de anunciar que Reggio, una de las mas hermosas ciudades del reino, y las comarcas que forman la extremidad de la Calabria, han sufrido daños incalculables por las lluvias continuadas, y por las inundaciones que han originado.

En efecto el 6 de Junio á medio dia comenzó á caer una lluvia muy ligera con un viento de Siroco, que desde luego nada daba que temer, aunque en lo restante del dia fue aumentándose progresivamente. Sin embargo á la media noche siguiente habia ya caído tan gran cantidad de agua que los varios arroyos que hay, y se formaron entre Reggio y Bagnara, habiendo salido de madre comenzaron á inundar todos aquellos campos. Los torrentes de Calopinaci y de Sta. Agueda fueron los primeros que rompiendo sus diques ocasionaron los mayores estragos en aquellos excelentes cortijos, y arruinaron varios molinos y algunas casas de campo; daños á la verdad bien ligeros en comparacion de los que vamos á referir.

El Calopinaci, cuyas aguas cuando son crecidas arrastran moles inmensas de piedra, árboles enteros, y no pueden mirarse de cerca sin espanto, crecia tanto en esta ocasion de un instante á otro, que tuvo todo aquel dia á la poblacion en la mayor ansiedad, hasta que al fin salió de madre por la parte en donde se levantó una pared muy sólida para que le sirviese de dique. La destruccion de siete casas, haber quedado muy maltratadas otras 10, y abandonadas 50; la inundacion completa de cuantas se hallaban en la plaza de S. Felipe, y la consternacion general fueron las consecuencias de esta inundacion. Al amanecer del dia siguiente cesó la lluvia, y por consiguiente el justo temor que habia de que quedase sumergida una gran parte de la ciudad. Inmediatamente se trató de restablecer con troncos de árboles la muralla del dique rota en varios puntos por la impetuosidad del torrente, con cuya operacion se logró al cabo contener las aguas, y reducir las casi á la mitad, y restablecer la comunicacion con las prisiones de Capoluogo, situadas junto al dique, las cuales habian quedado aisladas. La vista de algunos cadáveres que habia arrojado el agua sobre la playa de Reggio, añadia el horror á la tristeza de que estaban poseidos los habitantes; pero en fin, gracias á las precauciones de las autoridades, el mal no fue tan grande como lo habian hecho el peligro y el temor. Por desgracia no podemos decir lo mismo del pueblo de Gallico y del de Catona, el primero de 885 almas, y el segundo de 1773, pues ambos casi fueron destruidos por los torrentes, habiendo completado los desastres la mar, que precipitándose por las excavaciones que hicieron las aguas, acabó de inundar aquella desgraciada comarca. En Gallico perecieron 17 personas, pero en Catona solo una jóven fue la víctima: los barcos de comercio y los esquifes de los pescadores que estaban anclados ó que habian sido sacados á la playa, fueron hechos pedazos por la violencia de las aguas. En la ciudad de Scilla fue arruinada la parte derecha de la catedral: quedaron destruidas las calles, y llenas de arena y piedras; los acueductos públicos rotos; enteramente arruinadas 36 casas; perecieron 12 personas que habian salido á pescar, y un bergantín cargado de sal se encalló en la playa, habiendo costado mucho trabajo á la tripulacion el poderse salvar. En Favazzina se arruinaron seis casas, quedando sepultada entre las ruinas un jóven; penetró el agua á esta aldea derribando una gruesa pared del puente nuevo de madera del camino real, el cual quedó muy maltratado. Finalmente, otros muchos pueblos de las inmediaciones sufrieron pérdidas mas ó menos considerables.

— En las aguas de Otranto encalló el 5 de Mayo último una gran ballena. Se formará idea de la enormidad de este cetáceo, considerando que para trasportar en un carro el cráneo solo fueron necesarias las fuerzas de seis bueyes de los mas robustos, reunidas á las de 40 hombres. El director del museo Real de zoo-

logía dirigió al Ministro del Interior una memoria sobre este monstruo, la cual concluye de este modo: „Este habitante de los mares no es el *Phister*, sino una ballena conocida con el nombre de *Balenoptera* (ballena alada). Reside este mamífero en los mares Glaciales, de donde se aleja raras veces. De consiguiente formará una época memorable para aquellos descendientes nuestros, aficionados á la historia natural, aquella en que arribó á las aguas de Otranto el mayor de los cetáceos que habitan el Polo.”

*Roma 19 de Junio.*

El Padre Santo continúa disfrutando la mejor salud: el dia del *Corpus* asistió á la gran procesion, y despues de concluida dió al pueblo la bendicion pontifical. El concurso de fieles fue inmenso, y entre los hermosos tapices y colgaduras que adornaban la carrera de la procesion, se admiraba el que representa el martirio de S. Esteban, cuyo dibujo está tan perfectamente ejecutado, que excede á todo lo mejor que se ve en Roma de esta clase. Es un regalo que hizo S. M. Cristianísima al Sumo Pontífice.

— Los artistas y aficionados acuden sin cesar al obrador de Mr. Le Moyene, escultor frances, para ver una estatua que acaba de concluir representando á la *Esperanza*. Los inteligentes admiran la belleza de esta estatua que coloca á Mr. Le Moyene entre los primeros escultores del dia. Poco tardará Paris en poseer esta excelente obra, la cual debe conducirse la semana próxima á aquella capital, á fin de que pueda presentarse en la exposicion de la industria y artes.

— El 10 del corriente se verificó en el salon del archigimnasio, llamado de la *Sapienza*, la apertura solemne de la *Academia de la Religion católica*. El Cardenal Mons. Odescalchi pronunció con este motivo un elegante discurso, en que demostró cuán preciosas son la paz y concordia entre los que emprenden la defensa de nuestra Santa Religion, pues que para nadie es tan inútil, inoportuno y perjudicial el espíritu de partido, como para ellos. (*Journal des Debats.*)

#### SUIZA.

*Zurich 23 de Junio.*

Ha habido desórdenes en Appenzell. El pueblo de los Rhodas interiores, agitado de algun tiempo á esta parte, se propasó el 18 de este mes á diversos actos de violencia. La voz de los magistrados ha sido despreciada, é imposibilitado el Gobierno de hacerse respetar ha pedido auxilio á la autoridad federal.

Sabemos al mismo tiempo que el Consejo de Estado de Zurich, como canton director, se reunió ayer mañana en sesion extraordinaria, al recibir los partes, y nombró al Landamman Sydler de Zug, comisario federal, para que pasase á restablecer el orden público en Appenzell. (*Gaceta de Lausana.*)

#### INGLATERRA.

*Lóndres 2 de Julio.*

*Fondos públicos.* Tres por 100 consolidados 86½.

— Mientras se discutia el *bill* de los granos en depósito pidió el conde Grey la revocacion de la ley que prohíbe el cultivo del tabaco en el reino. Esta prohibicion no puede ser útil en efecto sino mirándola como una renta pública, y aun bajo este aspecto no hallamos por qué esta planta particular ha de formar una excepcion de la ley general. La cantidad de tabaco importado subia en 1825 á 40.073,451 libras, y en 1826 á 25.897,057 libras: aunque se haya reducido mucho sin duda la cantidad consumida en virtud del grave impuesto, el cual aun despues de su reduccion parcial, asciende todavia en algunas especies de tabaco á doce veces el precio del artículo, se ignora quizá hasta qué punto puede competir un ingles con un plantador de Virginia, y no vemos ningun inconveniente en permitir se hiciese esta experiencia.

De todos los estimulantes que son objeto de lujo para el pobre, el tabaco nos parece el mejor en razon de que es el menos perjudicial á la salud y el menos caro, prescindiendo de los impuestos; y si pudiese hacerse una rebaja á las cargas que gravitan sobre este artículo, seria uno de los mejores medios de aliviar al pobre. (*Globe and Traveller.*)

— Somos de parecer que un hecho que acaba de referirse en la bolsa por cierto sugeto que viene del Brasil, debe ser conocido de todos, á fin de llamar la atencion de los que velan en los intereses de la marina británica, y tienen una justa solicitud por que conserve todo su ascendiente. Cuando el sugeto de quien se trata salió de Rio-Janeiro, dejó allí la balandra de guerra americana *Boston*, cuya tripulacion se componia de 300 hombres.

Habiendo oído decir muchas veces que los buques americanos eran servidos en gran parte por marinos ingleses, tuvo la curiosidad de informarse por sí mismo de las personas que componían la tripulación de la *Boston*, y halló que á excepción de 12 hombres todos los demas eran súbditos ingleses, menos los oficiales que eran americanos. Esta circunstancia puede servir para explicar la dificultad que se experimenta en nuestros puertos de encontrar marineros cuando ocurre repentinamente la necesidad de llamarlos para el servicio del Rey. (*Times*.)

— Las noticias recibidas de Egipto por la via de Gibraltar anuncian que los preparativos del Bajá exceden á cuantos esfuerzos ha hecho hasta aqui. Su escuadra debia dar la vela para la Morea á principios de Junio. (*Globe and Traveller*.)

— Se ha recibido aviso de la llegada de muchos buques del Báltico; solamente de Riga han venido 49. Algunos de ellos estan cargados de granos, los cuales aun llegarán á tiempo para entrar en el depósito antes del 1.º de Julio y disfrutar del beneficio de la ley frumenticia temporal (*Idem*.)

— Acaba de ocurrir un accidente funesto en las obras del camino subterráneo del Támesis.

Habiendo resuelto pocos dias há los directores de la compañía en una de sus juntas semanales permitir que el público viese las obras en el caso que no se presentase algun peligro, dos de ellos, Mr. Marten y Mr. Harris, quisieron asegurarse por sí mismos acompañados de otras cuatro personas si podia esto verificarse sin exponerse; pero habiendo zozobrado el barquichuelo en que iban, estuvieron á pique de perecer todos como le sucedió á uno de ellos llamado Richardson que no sabia nadar, y el cual no pareció hasta despues de mas de 20 minutos que habia sucedido el fatal accidente.

Con este motivo ha escrito Mr. Brunel la siguiente carta al editor del *Times*.

„Señor editor: Como es posible que no tengais noticias exactas acerca del desgraciado suceso ocurrido en el Tunnel, me adelanto á comunicaros las siguientes particularidades para que podais instruir á vuestros lectores.

„Con el objeto de examinar por sí mismos los trabajos los directores de la compañía Mr. Marten y Mr. Harris, se embarcaron en un barquichuelo, acompañados de Mr. Gravatt y de otros dos trabajadores. Tambien se empeñó otra persona embarcarse sin ser notado de Mr. Gravatt, á pesar de las reflexiones que le hicieron los circunstantes acerca de lo expuesta que iba en razon de no saber nadar. Cuando estaban cerca del escudo uno de los de la expedicion se levantó, y habiendo perdido el equilibrio cayó, y arrastró en su caída á Mr. Gravatt.

„Inmediatamente se volvió el barco, y todos los que estaban dentro se hallaron sin pensarlo en el agua y á oscuras, lo cual hizo su situacion mas peligrosa y deplorable. Sin embargo todos pudieron sostenerse encima del agua hasta que llegaron á socorrerlos; pero cuando esto se verificó, aquel hombre que no sabia nadar y se llamaba Richardson, ya habia desaparecido, y no pudo hallársele hasta despues de 20 minutos, habiendo sido inútiles cuantos auxilios se le suministraron.

„Mr. Marten y Mr. Harris al instante fueron á visitar á sus amigos. Mr. Gravatt y los dos trabajadores padecieron algo, aunque poco.

„Será necesario acaso explicar cómo habiéndose cerrado los boquerones habia aun tanta agua debajo de las bóvedas; á lo que os ruego afiadais, que estando el piso de la bóveda 10 pies y 6 pulgadas mas bajo por el parage en donde se hallaba el escudo, que por la entrada, se dejó el agua á esta altura para poder sacar con mas facilidad los escombros de las bóvedas.

„Por esta razon no se podia llegar hasta el escudo sin ir en un barco; pero es deplorable que se embarcasen tantas personas en un esquife tan débil.

„Son ya tan poco considerables las infiltraciones del agua subterránea y las del rio, que ninguna inquietud causan, sobre todo desde que se han extraido todos los escombros que habia en las bóvedas.”

FRANCIA.

Tolosa 28 de Junio.

El Rey en su inagotable bondad se ha dignado socorrer á los infelices habitantes de esta ciudad, víctimas de la última inundacion del Garona, acacida el 11 de Mayo último. S. M. se ha servido conceder 120 francos al departamento del alto Garona: S. A. R. el Delfín ha dado para el mismo objeto la suma de 20, y otros 20 Madama la Delfina. De este modo se hallarán socorridos por estas augustas liberalidades de tan grandes infortunios, los cuales han excitado con tan justo titulo el interes general, y

que la generosidad del público habia comenzado á reparar.

El conde de Juigne, prefecto del alto Garona, ha dirigido á sus subordinados una circular con motivo de este nuevo acto de la munificencia Real, cuyos socorros extraordinarios han sido concedidos á petición del Emmo. Cardenal Arzobispo de Tolosa, del prefecto, del corregidor y de nuestra diputacion. (*Moniteur*.)

Paris 5 de Julio.

*Bolsa de hoy.* Cinco por 100 á 102 f. 70 c. Acciones del banco 2007 f. 50 c. Empréstito Real de España 59½.

— El Ministro de Marina al comunicar al comisario general de ella en el puerto del Havre que la Francia acababa de declarar la guerra á la Regencia de Argel, le manifiesta que para impedir los daños que pudieran experimentar las naves francesas que pasen del Océano al Mediterráneo, se va á establecer entre Cádiz y Marsella un crucero de convoy. En su virtud los armadores del puerto del Havre que envien naves al Mediterráneo, para evitar cualquier daño que pudieran causarles los berberiscos, darán orden á sus capitanes, á fin de que desde luego se dirijan á Cádiz, donde hallarán convoy que les acompañe.

— Ha llegado á Tolon la corbeta *Africana* que salió de Argel el 24 de Junio. Dice que el paquete *Vulcano* habia llegado el 17 delante de Bona, y hallado á la *Artesiana* procedente de Tunez, donde ya se sabia el suceso de Argel. Los franceses residentes en Bona se embarcaron el 19 con todos sus muebles, evacuando el fuerte de Cale. Los pescadores del coral han sido conducidos á Liorna por el *Vulcano* y la *Artesiana*, que de alli se dirijirán á Tolon para desembarcar los pasajeros. (*Le Moniteur*.)

— Pregunta el *Constitucional* cuáles son los principios que no deben discutirse jamas. No es difícil la respuesta: son los principios por los cuales un estado es lo que es, los principios generadores de todos los demas, condiciones fundamentales de la sociedad; bases eternas del orden establecido. Discutir estos principios es disputar la inviolabilidad: disputar la inviolabilidad es violar todos los derechos y todas las libertades que se apoyan sobre ellos mismos.

El *Constitucional* quisiera que se le enseñase tambien cuáles son los intereses que no pueden tratarse decentemente en los periódicos: son aquellos que aun en Inglaterra no se ventilan en las Cámaras sino con suma circunspeccion, y cuya discusion puede mandar cesar el Ministerio con una sola palabra. (*Idem*.)

— Dos mangas de agua han ocasionado daños considerables en las inmediaciones de Saalfeld, y en varios pueblos de la Silesia; han perecido muchas personas y ganados. Durante esta devastacion se experimentó un fuerte terremoto. El pais de Thorn (Prusia) ha sido tambien asolado por una espantosa piedra. (*Courrier*.)

— Las cartas particulares de Petersburgo aseguran que se ha fijado ya la salida del conde de Capo de Istria de aquella capital para uno de los primeros dias de Julio, añadiendo que irá á Odesa y desde aqui á la Grecia. Se ha hablado tanto sobre el viage de este ilustre sugeto y sobre su ulterior destino que se hace preciso aguardar hechos para creer alguna cosa. Se dice que la escuadra que se halla en Cronstadt saldrá de aquel puerto en todo el Julio para ir á su destino. Como las tripulaciones ignoran el objeto de esta expedicion, los que las componen parece que se hallan animados del mayor entusiasmo. (*L'Étoile*.)

— Escriben de Berlin, con fecha del 19 de Junio, que Mr. Beckedorf, consejero íntimo del Ministerio de Negocios Eclesiásticos y de Instruccion pública, que habia manifestado algunos años hace deseos de entrar en el seno de la Iglesia católica, al fin lo ha verificado en un viage que ha hecho á Ratisbona: que habiendo sido informado de ello S. M. se halló á su regreso a la capital con una orden del Gobierno destituyéndole de su empleo. Como por otra parte Mr. Beckedorf es un sugeto de excelentes cualidades y de bastante instruccion, es probable que se le señale una pension proporcionada á sus antiguos servicios. (*Gazeta de Augsburgo*.)

— Un periódico nuestro publica los siguientes pormenores que contiene una carta escrita en Marsella sobre la expedicion de lord Cochrane.

„El 31 de Mayo dejó á la fragata *Hellas* en la altura de Calama y llegó á Marsella á bordo del *Unicornio* despues de una travesía de tres meses. Habiendo permanecido por espacio de otros tres en Grecia despues de la llegada de lord Cochrane, y servido en clase de oficial á bordo de su fragata, he sido testigo presencial de todo cuanto ha pasado en toda esta época.

„Lord Cochrane llegó á Grecia en 17 de Marzo á bordo del *Unicornio*. Se hallaba aquel pais en el mayor desorden, y el Gobierno en una completa anarquía, principiándose á sentir la guerra civil. La firmeza de caracter del lord consiguió dichosamente

extinguir este desorden. Los dos partidos impusieron silencio á sus recriminaciones recíprocas, y los diputados de las provincias se reunieron con buena armonía el 2 de Abril en Damala.

„Lo primero que hizo lord Cochrane fue marchar sobre la ciudadela de Atenas para sitiaria y libertar al valiente Fabvier, é hizo cuanto pudo á fin de conseguirlo con el auxilio del general Church; pero los griegos, aunque valientes por naturaleza, no tienen aquella disciplina que asegura los triunfos militares, y los resultados de esto son ya conocidos....

„El valiente almirante dejó á Spezzia en 19 de Mayo, y á bordo de la fragata *Hellas*, que es la mayor y mas hermosa de cuantas se han construido hasta el dia, se dirigió á la costa occidental de la Morea, y llegó el 21 á Clarence. A la altura de esta ciudad avistamos dos pequeñas fragatas turcas, á las que no pudimos alcanzar hasta las 8½ de la noche. Entonces principió el ataque; pero la oscuridad nos impidió sacar fruto de nuestras ventajas, y se salvaron las dos fragatas, habiendo sabido despues por un bajel jónico que una de ellas iba muy maltratada, que habian quedado muertos un capitan y 30 hombres con 72 heridos.

„El dia siguiente fue apresado por estratagemas un bergantín turco cargado de pólvora y provisiones para su ejército. Izamos abordo de nuestra fragata la bandera austriaca, y el comandante turco se apresuró á venir á nuestro bordo y le hicimos prisionero, rindiéndose despues sin resistencia varios oficiales del bergantín, al saber que el lord se hallaba abordo de la fragata; pero uno de los soldados turcos luego que percibió que se hallaban prisioneros, encendió prontamente una mecha é iba á dar fuego á la pólvora para volarnos, creyendo que, como otras veces, mataríamos á los prisioneros; por fortuna se le detuvo antes de que pudiese ejecutar su intento.

„Los turcos fueron tratados con mucha humanidad, y dos dias despues se les trasportó y desembarcó en la parte de la Morea opuesta á Calama. Su gefe fue encargado de llevar dos cartas de lord Cochrane, una para Ibrahim-baja y otra para Kiutahibaja, ambos comandantes turcos, en donde les decia que mientras mandase la escuadra griega trataria á todos los prisioneros que hiciese conforme á las leyes que regian entre pueblos civilizados, y que confiaba que ellos obrarian del mismo modo.

„Siento mucho que las naves de vapor no hayan aun llegado de Inglaterra. Si las hubiéramos tenido con la fragata, la escuadra turca compuesta de un navío, treinta fragatas y corbetas con otros tantos bergantines y faluchos, habria sido atacada muchas veces y quizá destruida.”

**ESPAÑA.**

*Madrid 16 de Julio.*

SS. MM. y AA. siguen sin la menor novedad en el Real Sitio de S. Ildefonso.

El REY nuestro Señor en premio de los méritos y servicios del Sr. D. Bruno Vallarino, Ministro togado del supremo Consejo de Indias, y para darle un público testimonio de que está satisfecho de ellos, se ha servido concederle la gran Cruz de la orden Americana de Isabel la Católica.

**REALES LOTERIAS.**

*Noticia de los pueblos donde han cabido los premios mayores de la Real lotería moderna en el sorteo de hoy.*

Números.	Premios.	Administraciones.
5,900...	12000.....	Barcelona.
14,858...	4000.....	Madrid.
3,865...	2000.....	Talavera.
9,770...	1000.....	Vitoria.
14,549...	1000.....	Bilbao.
12,130...	1000.....	Madrid.
7,918...	1000.....	Idem.
2,844...	1000.....	Cadiz.
2,969...	1000.....	Madrid.
910...	1000.....	Pamplona.
16,961...	400.....	Mataró.
9,657...	400.....	Barcelona.
7,521...	400.....	Jerez de la Frontera.
3,978...	400.....	Figueras.
15,858...	400.....	Madrid.
7,771...	400.....	Belmonte.
15,104...	400.....	Madrid.

10,059...	400.....	Badajoz.
11,791...	400.....	Madrid.
9,811...	400.....	Murcia.
3,210...	400.....	Madrid.
5,077...	400.....	Santiago.
9,100...	400.....	Málaga.
16,522...	400.....	Sevilla.
15,728...	400.....	Córdoba.

**CAMBIOS DEL DIA 16.**

Londres.....	35 papel.
Paris.....	15 idem.
Cádiz.....	½ á ½ beneficio.
Sevilla.....	½ pérdida.
Málaga.....	½ beneficio.
Valencia.....	1½ idem.
Murcia.....	½ pérdida.
Barcelona á pesos fuertes.....	2 beneficio.
Zaragoza.....	½ idem.
Bilbao.....	1½ á 2 idem.
Coruña.....	1 pérdida.
Deuda consolidada con interes.....	24 valor.
Intereses de vales.....	2½ á 3.
Vales consolidados.....	23.
Idem no consolidados.....	8.

**ANUNCIOS.**

Mercurio de España: Junio de 1827. Véndese á 10 rs. en el despacho de la imprenta Real. Se suscribe en el mismo despacho, y en las provincias en las administraciones principales de correos

*Continúa el Catálogo de las estampas que se hallan de venta en la Calcografía de la imprenta Real.*

Las cuatro partes del mundo, por los originales de Jordan que existen en el Real Palacio de Madrid, 40 rs.

Santo Toribio Mogrovejo, 25 rs.

Un cuaderno de los caballos de Velazquez, grabados al agua fuerte por D. Francisco Goya, 42 rs.

Dos vistas del Prado de Madrid, 30 rs.

Seis vistas del puerto de Cádiz, tres de su Carraca, una de Sevilla, y otra de Lueca: cada una 6 rs.

Retrato del V. Fr. Sebastian Sillero, por Carmona, 10 rs.

Retrato de Carlos II, del original de Claudio Coello, que se halla en el Real monasterio del Escorial, grabado por Noseret, 8 rs.

Otro del P. Fr. Francisco de los Santos, del mismo, 8 rs.

El dulce sueño de Jesus, por Atmeller, 12 rs.

Estampa que representa el origen de la pintura, 8 rs. (*Se continuará.*)

— *Aphorismorum Hippocratis libri octo, et presagiorum ejusdem, libri tres.* Esta edicion de los ocho libros de los Aforismos de Hipócrates, y los tres de los Pronósticos, contiene ademas unos prolegómenos en que se trata del autor de dichos escritos, de la excelencia de estos, y del modo con que se han de usar en la práctica las sentencias que contienen. Se ha añadido una tabla en la que, á continuación del nombre de cada una de las enfermedades que afligen al cuerpo humano, se indican los Aforismos que hablan de ella. Sigue el juramento de Hipócrates, traduccion de Foessio, y se termina con un índice copiosísimo de materias. El esmero que se ha puesto en la correccion tipográfica, lo manuable de la edicion en dieziseisavo, y su moderado precio, pueden excitar á los profesores estudiosos á que lean con gusto las sentencias del Padre de la medicina. Véndese á 4 reales en rústica y 6 en pasta en las librerías de Rodriguez, Matute, Sanchez y Cuesta, y en la imprenta de Búrgos, calle de Toledo, frente á S. Isidro el Real.

— *Principios de la medicina fisiológica y exámen de la anatomía patológica y de algunas doctrinas nuevas* por Mr. Broussais, traducida libremente al español por un médico de esta corte. Un tomo en 8.º prolongado, se hallará en la librería de D. Pedro Sanz calle de Carretas.

— *La escuela de los Padres:* novela moral: escrita por el célebre Marmonel, traducida por un apasionado, y cuarta de la coleccion que se está publicando. Se hallará con las anteriores en la librería de Hurtado, calle de las Carretas, á 2½ rs. cada una.